

There are no translations available.

## **Circular 1148-2020**

Transcribimos este 12 de mayo 2020 un resumen de noticias importantes en el área laboral, escrito por especialistas, analistas y periodistas que han sido publicadas en diarios nacionales.

**Cumple 95% de empresas con medidas sanitarias: STPS.** En el país el 95 por ciento de las empresas han cumplido con las medidas sanitarias de la Secretaría de Salud por la pandemia del Covid-19, informó Luisa María Alcalde Luján, secretaria del Trabajo y Previsión Social (STPS). Entre las actividades de la economía, clasificadas como empresas no esenciales, que se negaron al cierre fueron la venta, reparación y distribución de vehículos, 28 por ciento; las tiendas departamentales, 21 por ciento; y el comercio de productos no esenciales 19 por ciento. Algunas de las empresas que se niegan a cerrar están Benotto, sucursal Iztacalco de la Ciudad de México; Autouno Motriz (Honda), de Chilpancingo, Guerrero; y Office Max, sucursales de Guadalajara, Jalisco, y Morelia, Michoacán. “Esperamos que la siguiente semana todas las empresas ya estén en cumplimiento de las medidas sanitarias, hago un llamado a que se acaten las recomendaciones”, dijo

. (Excélsior)

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/cumple-95-de-empresas-con-medidas-sanitarias-stps/1381209>

## **630 mil empleos se habrían perdido entre marzo y abril por pandemia. (Zenyazen Flores)**

Los efectos de la pandemia del coronavirus en la economía fueron más marcados en el último mes, lo que ha ocasionado una pérdida de empleos durante marzo y abril de 630 mil 593 puestos de trabajo inscritos en el IMSS. En un video publicado el pasado sábado 9 de mayo en su cuenta de Twitter, el presidente López Obrador dijo que en Estados Unidos se han perdido millones de empleos y México no es excepción, ya que cifras preliminares anticipan que en abril se perdieron 500 mil puestos de trabajo, mes en el que se implementó de lleno la jornada nacional de sana distancia. Si a esos empleos se suman las 130 mil 593 plazas dadas de baja en marzo, entonces en el segundo bimestre del año van 630 mil 593 puestos de trabajo

perdidos. Ante esos números, López Obrador dijo que la cifra de pérdida de empleos pudo haber sido más grande. “Pensamos que en abril vamos a estar con menos 500 mil empleos, la verdad es que se pensaba que íbamos a caer más.

**(Financiero)**

**<https://www.elfinanciero.com.mx/economia/empleos-perdidos-entre-marzo-y-abril-serian-630-000>**

**Se conciliarán conflictos laborales en 45 días. (Verónica Gascón).** En el nuevo sistema de justicia laboral, las conciliaciones entre trabajadores y patrones se resolverán en máximo 45 días y de no lograr acuerdos el caso pasará a los tribunales en la materia. Carolina Ortiz Porras, titular de la Procuraduría Federal de la Defensa del Trabajo (Profedet), explicó que a pesar de que desde 1917 las Juntas se llaman de Conciliación y Arbitraje, en realidad no se ha promovido el acuerdo entre las partes. “Las Juntas se llaman de conciliación desde 1917 pero no ha habido una conciliación. Una problemática es que se concentraba la conciliación y arbitraje en un mismo órgano y no tenía una importancia como debía ser. “Ahora será un organismo diferente el que llevará la conciliación”, subrayó la funcionaria en una de la plática virtual de capacitación “Nuevo modelo de Conciliación”, organizado por la Secretaría del Trabajo (STPS). Ortiz Porras dijo que actualmente uno de los graves problemas en materia de justicia laboral es el 'coyotaje', lo cual se eliminará cuando entren en operación los Centros de Conciliación y lo Tribunales laborales..

**(Reforma)**

**<https://www.reforma.com/se-conciliaran-conflictos-laborales-en-45-dias/ar1940102>**

**Por desinterés en microcréditos, IMSS anticipa cierre de registros. (Braulio Carbajal).** En los últimos días ha disminuido la demanda de créditos solidarios a la palabra otorgados por el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), por lo cual, el próximo viernes 15 de mayo será el último día para registrarse. En conferencia, Zoé Robledo, director general del IMSS, que cierre de registros servirá para dar paso a otro tipo de programas, como por ejemplo, el de trabajadoras del hogar, con el cual se busca beneficiar a alrededor de 22 mil mujeres registradas formalmente. “Entre el domingo y este lunes sólo se 69 personas solicitaron el crédito, los requerimientos han ido a la baja, por eso el viernes será el último día que tendrán los patrones para solicitar este créditos y ahora buscaremos ir a otros sectores”, señaló Robledo..

**(Jornada)**

**<https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/05/11/por-desinteres-en-microcredit-os-imss-anticipa-cierre-de-registros-1565.html>**

**Federación cancela fondos al Servicio Nacional de Empleo. Durango.** El secretario del Trabajo en el estado, Israel Soto Peña, confirmó la cancelación por parte de la Federación del convenio para la operación del Servicio Nacional de Empleo. La medida, dijo, tendrá

consecuencias negativas para Durango, ya que hasta 50 por ciento del empleo en esa entidad pasa por esa oficina. La cancelación se da luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador dio a conocer medidas para atender la crisis económica generada por la pandemia de Covid-19 que incluyen la reducción de gastos, con excepción de una lista de programas prioritarios. En un decreto publicado en el Diario Oficial de la Federación enumeró los proyectos prioritarios que se mantienen. Es el caso de los programas de pensión para el bienestar de los adultos mayores; bienestar de personas con discapacidad; Sembrando Vida, entre otros..

(Sol de

México)

<https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/federacion-cancela-fondos-al-servicio-nacional-de-empleo-stps-programas-ciris-coronavirus-covid-19-5218168.html>

**Hasta 10.7 millones de personas, en riesgo de caer en pobreza laboral por impacto del COVID-19: Coneval. (Zenyazen Flores).** Hasta 10.7 millones de personas podrían caer en pobreza laboral al cierre del segundo trimestre 2020 ante la contingencia sanitaria generada por el coronavirus y sus potenciales consecuencias económicas, lo que significa un riesgo para la profundización de la pobreza y la desigualdad, advirtió este lunes el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). El consejo anticipa aumentos “preocupantes” en la pobreza por ingresos, la pobreza laboral (población que no podría adquirir una canasta alimentaria con su ingreso laboral) y el riesgo de que, en ausencia de políticas públicas orientadas a esta población, las condiciones de vida de los grupos de ingreso medio enfrenten condiciones de pobreza. En el reporte “La política social en el contexto de la pandemia por el virus SARS-CoV-2 (COVID-19) en México”, el consejo presenta estimaciones de la pobreza bajo dos escenarios: En el primero se considera una contracción económica de 6 por ciento y se simula una caída generalizada en el ingreso equivalente a 5 por ciento y, en el segundo, se simula una caída promedio en el ingreso de 5 por ciento, considerando mayores afectaciones a la población en función del ingreso y de la incidencia de pobreza urbana. Los resultados permiten identificar que, en ambos escenarios, el total de personas en situación de pobreza por ingresos (las personas cuyo ingreso es insuficiente para adquirir una canasta alimentaria, bienes y servicios básicos) se incrementaría entre 7.2 y 7.9 puntos porcentuales, es decir, entre 8.9 y 9.8 millones de personas.

(Fin

anciero)

<https://www.elfinanciero.com.mx/economia/hasta-10-7-millones-de-personas-en-riesgo-de-caer-en-pobreza-laboral-por-coronavirus-coneval>

**Industriales negocian con sindicatos para evitar huelgas: Concamin** Para evitar que haya huelgas o conflictos obrero-patronales que compliquen la situación actual, el presidente de Concamin, Francisco Cervantes, dijo que apoyan a las micros y pequeñas empresas para que lleguen a acuerdos con los trabajadores. El líder de los industriales armó: “hemos estado muy de la mano con los trabajadores, con sindicatos y confederaciones sobre todo con las micro y pequeñas empresas a tener acuerdos para que no detonen huelgas o situaciones que vayan a empeorar la situación”. Durante la presentación del B2B virtual Covid-19, la cual pretende

enlazar a proveedores mexicanos con compradores de productos esenciales como mascarillas, guantes, alcohol, batas, entre otros, Cervantes afirmó que a las pequeñas empresas se les acompaña con plataformas digitales y de comercio electrónico. Sobre la posible reapertura de actividades en la industria esperada para el 18 de mayo próximo, dijo que hay propuestas de los sectores y se tienen prioridades en la cadena como la automotriz por lo ligado que está a las cadenas productivas de Canadá y Estados Unidos. La reapertura se hará acompañada con los protocolos de seguridad, todavía no tenemos la confirmación que el día 18 vaya a ser, estamos en espera de confirmación, aseguró.

**(Universal)**

**<https://www.eluniversal.com.mx/cartera/industriales-negocian-con-sindicatos-para-evitar-huelgas-concamin>**

**Representan salarios sólo la cuarta parte de la riqueza nacional: Inegi. (Dora Villanueva).**

Ciudad de México. Uno de cada cuatro pesos en la generación de riqueza en el país proviene de las remuneraciones de los trabajadores, mientras el resto son ganancias del capital, exhiben cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En 16 años, la masa salarial –es decir, la suma de las remuneraciones que se pagan a los trabajadores- se ha reducido en 3.7 por ciento como proporción del producto interno bruto (PIB). En 2018 –los datos más recientes que son públicos- alcanzó 26.2 por ciento de toda la generación de riqueza en el país. Mientras tanto, el pago de capital (rentas, intereses y rendimientos en bolsa) pasó de representar 64.5 por ciento del valor que generó el PIB durante 2003, a 67.7 por ciento en 2018, exhibe Inegi. La interacción de ambos indicadores, pero en particular “los datos de ingresos laborales son clave para comprender la desigualdad”, advierte la Organización Internacional del Trabajo (OIT). De acuerdo con los datos históricos, en 2009 –que tuvo como marco la crisis económica mundial– se registró una desaceleración de 68 por ciento en el peso de la masa salarial, la más alta en los comparativos que agrupa Inegi. En la coyuntura actual, la pérdida de trabajos y el recorte de remuneraciones apuntan a un escenario similar. “

**(Jornada)**

**<https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/05/11/representan-salarios-solo-la-cuarto-parte-de-la-riqueza-nacional-inegi-3704.html>**

**El dinero de los trabajadores no se va a perder por crisis de Covid-19: Invercap.**

**(Elizabeth Albarrán).** Los recursos que manejan las administradoras de fondos para el retiro (afores) están seguros. La volatilidad que se vive en los mercados financieros por la pandemia del Covid-19 no representará una pérdida para el ahorro pensionario de los trabajadores, indicó Eduardo Villarreal, director general de afore Invercap. “El dinero no lo van a perder, cada afore tiene una estrategia de inversión diferente y ésta ha demostrado en el largo plazo que, en cada crisis que han enfrentado las afores, como la del 2008- 2009, los recursos se recuperan de manera inmediata”, dijo a El Economista. Hizo referencia a que, si bien, en los meses de febrero y marzo, las afores sumaron minusvalías por 182,860 millones de pesos; al considerar enero y abril, las afores registraron plusvalías por 197,213 millones de pesos, con lo que en los primeros cuatro meses del año el saldo del acumulado fue positivo, con plusvalías de 14,353

millones de pesos. “En abril, prácticamente todas las afores estamos en cifras positivas. En Invercap hemos logrado posicionarnos en muy buenos lugares, si consideramos el periodo de diciembre del 2019 a abril del 2020, estamos en el tercer lugar de rendimientos”, destacó el directivo. Recordó que los trabajadores deben tener presente que los fondos generacionales cuentan con comités de inversión y de riesgo para realizar las mejores inversiones en los mercados y que ello se vea reflejado en los rendimientos que dan al ahorro pensionario. ( **Economista**)

<https://www.economista.com.mx/sectorfinanciero/El-dinero-de-los-trabajadores-no-se-va-a-perder-por-crisis-de-Covid-19-Invercap-20200511-0103.htm>

**Desde el piso de remates. (Maricarmen Cortés). Alerta el Coneval sobre incremento en la pobreza.** Uno de los argumentos reiterados del presidente López Obrador para no autorizar un Plan B o contracíclico para enfrentar la recesión económica, y para ni siquiera recibir a los dirigentes del sector privado, es que la política y estrategia de la 4T se centra en apoyos a la población más vulnerable, sin entender que el problema de que quiebren miles de empresas no es que los empresarios pierdan su inversión, sino los cientos de miles de personas que perderán su empleo. Y si López Obrador no escucha a los empresarios, ojalá sí ponga atención al documento sobre la política social en el contexto de la pandemia COVID-19 que elaboró el Coneval, dirigido por José Nabor Cruz, que alerta sobre el riesgo de que se incremente la pobreza y se agudice la desigualdad en México por la crisis sanitaria y económica. Las consecuencias de la pandemia se agudizan por la vulnerabilidad en la que estaba México por la precariedad laboral; estancamiento económico y brechas en el cumplimiento de derechos sociales como salud, alimentación, vivienda, educación y seguridad social. Los datos del Coneval que deberían prender todas las señales de alerta en Palacio Nacional son que la población en situación de pobreza extrema por ingresos podrá incrementarse entre 6.1 y 10.7 millones de personas, con un aumento para el segundo trimestre de este año de entre 37.5% y 45.8% de la pobreza laboral . (Excélsior) <https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/alerta-el-coneval-sobre-incremento-en-la-pobreza/122649>

**Poder y dinero. (Víctor Sánchez). RESPONSABILIDAD SOCIAL CORPORATIVA:** La población mexicana con discapacidades físicas, visuales, auditivas, intelectuales, mentales o sensoriales, asciende a más de 27.2 millones, de acuerdo con el INEGI. La lucha contra las desigualdades es relevante ahora más que nunca para resistir los desafíos económicos y sociales provocados por el COVID-19. GINgroup, que preside el empresario Raúl Beyruti, participó en un workshop convocado por la OCDE en el marco de su iniciativa Business for Inclusive Growth, donde “GINclúyete”, una plataforma de servicios profesionales para la inclusión laboral de «personas con discapacidad» incursionen con apoyos legislativos y económicos . (Eje Central).

<https://www.ejecentral.com.mx/poder-y-dinero-cofepris-negligencia-criminal/>

**Activo empresarial. (José Yuste). Comenzó la destrucción del empleo.** Hoy conoceremos una pérdida catastrófica de empleos en abril, que, según el mismo presidente López Obrador, podría ser de hasta 500 mil puestos de trabajo. Ya en marzo el IMSS había reportado en su afiliación de trabajadores formales la pérdida de 130 mil puestos de trabajo. Ahora, en abril, la cifra será dramática y mostrará un desempleo histórico, en un solo mes, de 500 mil puestos de trabajo. El confinamiento económico, cierre de la actividad económica, está golpeando la fuerza laboral como nunca. Las micro y pequeñas empresas han sido las más afectadas con el cierre económico y son las mayores generadoras de empleo en el país

**. BBVA: MÁS DE UN MILLÓN DE EMPLEOS SE PERDERÁN.**

Este año podríamos tener un desempleo de más de un millón de trabajadores. BBVA estima entre 900 mil y 1.1 millón de trabajadores que perderán su fuente laboral. En esta ocasión también se perderían empleos informales que, con el confinamiento, han dejado de laborar. Y mientras más se tarde el gobierno en actuar, más trabajadores quedarán en el desempleo

**. (Excélsior)**

<https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/comenzo-la-destruccion-del-empleo/122646>

**Punto y aparte. (Ángeles Aguilar). Por Covid-19 pobreza laboral 45.8% y 9 millones más a la miseria. Empobrecimiento inexplicable...** En medio de la compleja crisis de salud que se vive a nivel global, el deterioro económico para nuestro país se ha dado a pasos de gigante. En las últimas semanas las proyecciones para el PIB se desplomaron. Hoy la media de los analistas apuntan que en este año la caída podría ser cercana al 8%, aunque por ahí algunas estimaciones revelan una estrepitoso retroceso de hasta 13%. En ese sentido, las previsiones para empleo tampoco son las más halagüeñas. Sólo entre el 13 de marzo y el 6 de abril, según el IMSS, se perdieron 347 mil empleos, la mayoría de 3 salarios mínimos (SM) o más. La realidad es que la pandemia por el Covid-19 fue la cereza del pastel para la sistemática precarización que ya se transpiraba en el mercado laboral. El año pasado apenas se generaron 342 mil 77 plazas, prácticamente la mitad de los 660 mil 910 que se alcanzaron durante 2018 y a años luz del millón 200 mil que se requirieron.....

**(Razón)**

<https://www.razon.com.mx/opinion/angeles-aguilar-por-covid-19-pobreza-laboral-45-8-y-9-millones-mas-a-la-miseria/>

**Red Compartida..** Una iniciativa de GINgroup, del empresario Raúl Beyruti, participó en un workshop, convocado por la OCDE en el marco de su iniciativa Business for Inclusive Growth (B4IG). Fue seleccionada por el Comité Directivo para participar en el proceso de aceleración de la Incubadora; el proyecto seleccionado, junto con otros 11, fue el “GINclúyete”, una plataforma de servicios profesionales para la inclusión laboral de “personas con discapacidad” en trabajos directos o mediante contratación externa con regulaciones laborales y estándares de accesibilidad y compatibilidad de trabajos con discapacidades. **(Prensa)**

**Desbalance. SECRETARÍA DEL TRABAJO SE CONFUNDE.** Nos cuentan que las constantes menciones de la secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde, en las mañaneras en las cuales señaló que la industria automotriz no cumple las medidas de suspensión de actividades, parten de la confusión entre las diferentes áreas del sector. Hace unas semanas dijo que Autofin seguía vendiendo autos, pero el que operaba es Mi Banco Autofin, el cual puede hacerlo por ser una institución financiera. Ayer, Alcalde volvió a la carga sobre la venta de vehículos y los servicios de reparación y mantenimiento, pues afirmó que deben estar cerrados al no ser esenciales. Sin embargo, desde la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA), de Guillermo Prieto Treviño, nos explican que la reparación y el mantenimiento pueden operar, como lo hacen las refaccionarias, para garantizar el funcionamiento del sistema de transporte. Para las agencias, esa área aporta 50 % de los ingresos

. (Universal)

<https://periodicocorreo.com.mx/desbalance-12-mayo-2020/>

“Unámonos en un Gran Acuerdo Por México”